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Le mot du Maire 

Chers Coudoises, chers 
Coudois,  

 
Cette année 2024 se termine 
sans avoir résolu ses incerti-
tudes politiques et gouverne-
mentales, qui sont autant 
d’inquiétudes pour les citoyens, 
les collectivités et les milieux 
économiques. Ce contexte peu 
rassurant ne freine pas l’action 
municipale mais renforce sa 
vigilance sur chacun des pro-
jets en cours ou à venir. 
 
Cette année a vu le renforce-
ment de notre politique d’éco-
nomies d’énergie avec des 
nouvelles installations pour 
l’école mais aussi pour les lo-
gements communaux, après 
ceux de l’éclairage public et 
interne des bâtiments.  
Des projets sur le long terme 
voient leur réalisation sur le 
terrain comme la Maison de 
Santé Pluridisciplinaire dont je 
salue l’investissement et la  
volonté de réussir des prati-
ciens de santé qui la compo-
sent, accompagnés par la com-
mune, l’Agglomération Pays 
d’Issoire et la Région.   
Le lotissement les Chanots re-
prend ses travaux.  
2025 devrait voir l’ouverture 
d’une crèche privée dans notre 
village. 
 
2024, c’est aussi l’élaboration 
du Plan Guide qui nous permet 
d’avoir une  vision organisée et 
planifiée de ce que nous pour-
rions faire. Deux opérations 
sont déjà en cours de projet, 
celui du réaménagement des 
rues du centre-bourg ainsi que 
celui de la traverse du 19 mars 
1962 pour des débuts de tra-
vaux fin 2025, début 2026. 
 
2025 intégrera des investisse-
ments pour l’équipe technique 
avec le changement du petit 

tracteur et de la voiture.  
 
Ce sera aussi l’intégration de la 
Poste dans les locaux de la 
mairie pour sauver ce service 
public essentiel pour la popula-
tion en ouvrant à des horaires 
plus conformes aux nouvelles 
manières de vivre. 
 
2025 verra également un chan-
gement notable quant à la col-
lecte des déchets avec l’instal-
lation par le SICTOM de points 
d’apports volontaires en lieu et 
place de la collecte individuelle 
des ordures ménagères. 
 
Malgré les Inquiétudes poli-
tiques et économiques, notre 
village continue à être un vil-
lage convivial et fraternel.  
Je remercie les Sapeurs Pom-
piers ainsi que toutes les asso-
ciations et le rôle qu’elles 
jouent dans ce domaine par les 
actions qu’elles mènent au 
quotidien dans le sport et la 
culture, mais aussi pour toutes 
les manifestations qu’elles pro-
duisent toute l’année. Il nous 
faut garder ce bien vivre en-
semble et penser  toujours à ce 
que nos actions quotidiennes 
peuvent produire comme ef-
fets, sur notre environnement, 
sur nos concitoyens et sur 
notre qualité de vie.  
Un nouveau Conseil Municipal 
des Jeunes vient d’être désigné 
et je salue l'investissement de 
la jeunesse qui prépare son 
avenir. 
Pour cette nouvelle année 
2025, le Conseil Municipal, le 
Conseil Municipal des Jeunes, 
les employés municipaux et 
moi-même vous souhaitons 
bonheur, prospérité et        
fraternité. 
 

Laurys Le Marrec 

L’Actualité du mois 

Les travaux du lotissement les Chanots reprennent  

En novembre, les travaux de  via-
bilisation du lotissement Les Cha-
nots ont repris après près d'un an 
d’interruption liée à des con-
traintes administratives du lotis-
seur.  
Les travaux de viabilisation et de 
voirie à l'intérieur du lotissement 
sont en cours.  
Ils viendront compléter les tra-
vaux à charge de la commune 
exécutés en novembre 2023. Ces 

travaux dureront plusieurs mois et permettront la commercialisation de 
21 lots privés, auxquels viendront s'ajouter 7 logements sociaux et per-
mettront ainsi d'accueillir de nouveaux habitants et de renforcer la    
population de notre beau village. 

De nouveaux arrêts de bus 

La région Auvergne Rhône-Alpes 
détient la compétence transport 
et transport scolaire. Dans ce 
cadre, elle propose  l'installation 
d'arrêts de bus dont elle prend en 
charge l'investissement ainsi que 
l'entretien et la rénovation. 
Dans ce cadre, la commune a 
contractualisé avec la région  
pour le changement des trois 
arrêts de bus déclarés pour le 
transport scolaire. Les arrêts si-
tués au Stade et rue des Plats ont 
déjà été changés. 
Le service transport de la région, 
en lien avec la commune, a égale-
ment choisi  de délocaliser  l'arrêt 
de bus de la rue du 19 mars 1962 
vers l'arrêt sous le viaduc pendant 
la durée des travaux de la Maison de Santé Pluridisciplinaire afin d’assu-
rer au mieux la sécurité des usagers.  
Malgré la gêne occasionnée pour les élèves, l'aspect sécurité a prévalu  
à ce choix pour la commune.  

Départ des Sapeurs-Pompiers pour Mayotte 

 

Face à la catastrophe humanitaire 
à Mayotte, Didier Gomez et Olivia 
Lafarge du centre de secours de 
Coudes et Fabrice Vernet du 
centre d'Issoire se sont rendus 
disponibles pour partir au secours 
de la population mahoraise. La 
commune leur a exprimé son ad-
miration pour cette mobilisation. 



 

 

En 2023, l’équipe municipale de 
Coudes s’est engagée dans l’éla-
boration d’un Plan Guide, afin de 
porter une réflexion globale sur 
l’ensemble de la commune.  
L’objectif de ce document-cadre 
est de donner de la cohérence aux 
différents aménagements qui 
pourraient être réalisés et les hié-
rarchiser dans le temps. Il s’agit 
d’éviter les aménagements au 
coup par coup, d’envisager le 
court et long terme, de relier les 
actions communales à des échelles 
territoriales (intercommunale, dé-
partementale,   nationale, etc.).  
La restitution de ce plan guide a 
eu lieu samedi 16 novembre à la 

Maison des Associations en présence des citoyens. L’aménagement 
des rues Souligoux, Baptiste Reverdy, Teyras de Granval sont en 
cours de projet ainsi que les travaux de traverse de la rue du 19 mars 
1962. Ces projets font chacun l’objet d’une fiche. Beaucoup d’autres 
projets à moyen terme font l’objet de cette réflexion comme le réa-
ménagement de l’espace François Mitterrand ou celui de l’espace 
Ecole-Mairie-Commerces.  
Ce document a été mis en place en corrélation avec le Conseil          
Départemental qui porte, avec l’Agglomération Pays d’Issoire, le pro-
jet « Voie Verte » qui traversera  notre commune. 
C’est un vrai projet de réflexion sur le devenir de notre commune qui 
a été mené et qui pourra être réalisé dans les années à venir en fonc-
tion des contingences budgétaires et toujours avec l’idée d’une maî-
trise rigoureuse du budget. 
Les documents sont consultables en mairie et sur le site internet de 
la commune. 

Les travaux de la Maison de Santé Pluridisciplinaire ont débuté 
Après 4 ans de travail acharné entre les praticiens de santé et les collectivités qui apportent leur aide, 
les travaux de la Maison de Santé Pluridisciplinaire sont rentrés dans la phase de construction. Le ter-
rain a été remblayé et les fondations vont être posées rapidement. Les travaux de viabilisation de la 
parcelle ont nécessité la mise en place d’une circulation alternée rue du 19 mars 1962 pendant quatre 
jours fin novembre. 
Pour rappel, la commune a racheté un terrain de l'État qu'elle a déboisé, viabilisé et revendu symboli-
quement à la Maison de Santé afin que ce projet structurant, financé par les praticiens de santé, 
puisse voir le jour au cœur du village tout en permettant le stationnement. Il a fallu aussi faire une 
déclaration d'utilité publique pour que cette zone devienne constructible et destinée seulement au 
domaine de la santé. Cette modification a été portée par l’Agglomération Pays d’Issoire. La région 
Auvergne-Rhône-Alpes est aussi une aide précieuse pour la réalisation de ce projet.  
Dans le même temps, le Conseil Municipal a profité de la révision du Plan de Prévention des Risques 
d’Inondations de l’Etat pour faire constater que cette zone n’est pas inondable. 
En parallèle, des études sont menées par la commune et le Conseil départemental du Puy-de-Dôme afin d’aménager la traverse de la rue du 
19 mars 1962, qui doit aussi accueillir la Voie Verte devant la Maison de Santé Pluridisciplinaire ainsi que du stationnement. Lionel Chauvin,       
président du Conseil Départemental sera présent sur la commune le 10 janvier 2025 pour aborder ce sujet parmi d'autres. Ces projets            
combinés font l’objet d’une fiche du plan Guide qui a été présenté aux citoyens le 16 novembre. 
Nous avons la chance d’avoir sur la commune une équipe de praticiens de santé motivée et ce projet nous permet de pérenniser l’offre de 
santé pour la commune et les territoires alentours. 

Prévention routière 

Après avoir inauguré le pan-
neau du label «Ville Prudente 
», décerné le 21 novembre 
2023 à la ville de Coudes, les 
bénévoles de la prévention 
routière du Puy-de-Dôme ont 
procédé à des vérifications 
d’automobiles et de vélos sur 
le parking du Stade. 
Ils étaient accompagnés d’un 
membre de l’association 
Roue et Guidon de Thiers, qui 
représente les usagers du 
vélo au quotidien. De nom-
breux conseils ont été dis-
pensés sur les équipements 
de sécurité que doit avoir 
chaque cycliste pour être vu 
des automobilistes. Le fonc-
tionnement des éclairages 
des voitures a été passé au crible ainsi que l’état du pare-brise, sa 
propreté, l’état des essuie-glaces, des rétroviseurs, mais aussi la pré-
sence des éléments de sécurité : gilet réfléchissant dans les portières 
avant, présence du triangle de sécurité, puis un rappel du montant 
des amendes encourues, en cas d’absence de l’un ou l’autre de ces 
équipements 
Le Conseil Municipal poursuit ainsi ses efforts sur la Prévention  
Routière pour améliorer notre cadre de vie et le bien vivre en-
semble. 

Bien que le marquage horizontal ne 
soit pas obligatoire sur les voiries 
communales, à l’exception du mar-
quage des stops et des intersec-
tions, et qu’il représente un coût 
pour la commune, la municipalité a 
fait le choix de la sécurité en faisant 

reprendre le marquage des passages piétons aux alentours de l'école 
et dans la traversée centrale. D'autres marquages seront apposés en 
2025 afin d’optimiser la sécurité de tous. 

Réfection du marquage au sol 

Exposition de restitution de l’étude Plan Guide 

Laurys Le Marrec a participé 
à la cérémonie officielle de 
naturalisation, au côté de 
Madame la Sous-Préfète 
d’Issoire, faisant entrer dans 
notre nation de nouveaux 
membres attachés à nos 
valeurs républicaines. C’est 
souvent un long parcours 
qui trouve sa concrétisation. 
Bienvenue Brunilda mais 
aussi Elma, Roman, Siaka, 

Maria, June, Imane, Hannah, Ranya, et Aimée.  

Cérémonie de naturalisation 



 

 

Pour sa troisième édition, le marché de Noël 
s’est tenu à l’Espace Loisirs Multi Activités.  
Il a réuni 21 exposants et artisans locaux, en 
présence du Père Noël. 
Un beau succès grâce à l’implication de 
Mme Sylvie Gaydier, adjointe au maire, des 
bénévoles de l’Association des Parents 
d’élèves Mont Coud’Pouce, de l’association 
Coud’Flash et de l’Union Sportive Val de 
Couze Chambon. 
Pour préparer l’édition 2025, exposants et 
associations peuvent se faire connaître au-
près de la mairie.   

À vos agendas ! 
 
En janvier :  
Vœux du maire : samedi 11, à 11h à la Maison des Associations 
Repas des aînés : dimanche 12, à 12h à la Maison des Associations 
A.G du Comité d’Animation : samedi 25 à la Maison des Associa-
tions 
 
En février :  
Coud’Huîtres (Coud’boules):  samedi 8 et dimanche 9, à partir de 
10h, Maison des Associations 
Spectacle Impulsions : samedi 8, Espace Loisirs Multi Activités. 
Vente des billets en mairie dès le 7 janvier, les mardis et jeudis, de 
14h à 17h. 
 
En Mars :  
Loto de l’APE Mont-Coud’Pouce : samedi 29, Espace Loisirs Multi 
Activités 

Vie Associative 

Coudes labellisée  
« Employeur partenaire des Sapeurs-Pompiers » 

Marché de Noël 

Exposition photo 

Cérémonie du 11 novembre 

API Rando à Montpeyroux 

Alambic 

La cérémonie de commémo-
ration du 11 novembre s'est 
tenue dans la cour de la mai-
rie en présence de Marion 
Canalès, Sénatrice du Puy-de-
Dôme, Jeanne Espinasse,  
Conseillère Départementale, 
Christophe Rochette, Maire 
de Montpeyroux, Laurys Le 
Marrec, Maire de Coudes et 
des élus de la commune de 

Coudes. La directrice de l’école, le Conseil Municipal des Jeunes, 
ainsi que de nombreux administrés se sont également joints à ce 
devoir de mémoire. 

 
Pour sa cinquantième édition qui a eu lieu 
le 10 novembre, API Rando a choisi  
Montpeyroux pour lieu de départ.  
Les associations Mont Coud’Pouce et  
l’Arkose, de Montpeyroux, se sont jointes à 
la fête pour cette édition record qui a réuni 
1631 sportives et sportifs.  
Bravo à tous  pour cette franche réussite ! 

Le traditionnel Alambic organisé par le Comi-
té d'Animation s'est tenu le samedi 6 no-
vembre à l’Espace Loisirs Multi Activités 
Cet événement attendu de notre  
convivialité villageoise a attiré plus de 200 
personnes, sans compter la vente de  
saucissons à emporter.  
 
Bravo aux bénévoles du comité de faire      
perdurer cette belle tradition avec toujours 
autant de succès. 

L’exposition photos de Coud’Flash s’est 
tenue les 7 et 8 décembre à la Maison 
des Associations. 
L’occasion de (re)découvrir les talents 
des photographes de notre commune 
mais aussi de prendre la pose avec le 
Père Noël, qui avait fait le déplacement 
pour l’occasion. 

Le service départemental d’incendie et de secours du Puy-de-Dôme, 
compte dans ses rangs 3448 sapeurs-pompiers volontaires et leur 
disponibilité est un élément clé du fonctionnement opérationnel. 
Depuis 2002, le SDIS 63 développe une politique de partenariat avec 
le monde des entreprises et des collectivités afin de faciliter les activi-
tés de formation et les disponibilités opérationnelles des sapeurs-
pompiers volontaires  
Actuellement, 363 conventions ont été signées et grâce à ce           
partenariat favorisent la disponibilité de plus de 1100 sapeurs-
pompiers volontaires. 
Depuis le début du mandat en 2020, la commune de Coudes a pour 
la première fois eu jusqu'à deux sapeurs-pompiers dans les effectifs 
des employés de la commune et reçoit à ce titre le label «employeur 
partenaire des sapeurs-pompiers» de niveau bronze. 
Laurys Le Marrec a reçu ce label décerné à la commune de Coudes 
lors de la cérémonie du SDIS le 7 novembre à Mozac pour cette    
action citoyenne de la municipalité. 



 

 

Social 

Don du sang 

Etat civil 

Décès 

Naissances 

Mariages 
Tous nos vœux de bonheurs aux nouveaux mariés :   
 
      Thomas, Jean-Michel, Bertrand GRIGNAC et 

Madison GONZALEZ le 20 janvier  
Ali YUREK et Mélissa BENAÏSSA le 20 avril  
David, Thierry, Christian DE SAINT VINCENT et 
Julie, Jacqueline, Charlotte CAUËT le 11 mai  
Joël, Henri SAUVANOT et Nathalie MATHIEU  
le 29 juin  
Cédric, Julien RAS et  
Chantal, Marie SOLEILLANT le 1er août 

      Jason, David VIZIER et  
      Marta, Urszula SEKULA le 24 août 
      Pierre, Alfred, Jules, Gaston ALBIGES et  
      Emilie, Marie, Pierrette BEZAUX le  
      21 septembre 
 

Bienvenue aux bébés de l’année et toutes nos félicitations aux 
parents de :  
 

Ella, Nicole, Sandrine LEMAÎTRE, née le 9 
décembre 2023 
Leïo LUNEL, né le 17 janvier 2024 
Sami EL MJABER, né le 1er février 2024 
Andrès GONCALVES, né le 09 février 2024 
Léandre, Laurent, Robert GRIGNAC, né le 
17 avril 2024 
Kélyan, Jean-Claude MADEYRE, né le 01 
juin 2024 
Luna BELIN, née le 03 août 2024 

       Martin MITON VAURY, né le 12 juillet 2024 
       Jade SANTIAGO, née le 24 septembre 2024 
       Emy, Jane CHAPTAL, née le 03 novembre  
       2024 

Toutes nos condoléances et notre soutien aux familles de ceux qui 
nous ont quittés cette année 
 
Isabelle, Odile, Jeanne FARLET 
André, Marcel PLANEIX 
Arlette THOMAS, épouse HELIN 
Robert, Jean LEBARD 
Louise PEREIRA-FAUSTINO épouse HORNEZ 

Entreprises 

Le CCAS de Coudes a organisé le 9 novembre une collecte de 
denrée alimentaires et de jeux et jouets au profit du Secours 
Populaire.  
Un grand merci aux généreux donateurs et aux personnes qui se 
sont impliquées dans l’organisation de cette collecte 

Vendredi 8 novembre a eu lieu, 
à l’Espace Multi Activités, la 
deuxième et dernière collecte 
de sang de l’année sur la com-
mune, qui a réuni 45 donneurs 
dont 5 nouveaux.  
Un grand merci à eux ainsi 
qu’aux bénévoles de l’Amicale 

des donneurs de sang des Martres de Veyre. La prochaine col-
lecte est prévue le 13 juin 2025. 

Collecte Secours Populaire 

Pour vos travaux de plâtrerie, peinture et fini-
tions, la société coudoise LG finitions est à votre 
service.  

Informations mairie : 
                        

Mairie de Coudes 
18 avenue Jean Jaurès 

04.73.96.61.08 
secretariat@coudes.fr 

 
Site : 

https://www.coudes.fr 
 

Facebook :  
Coudes Info 

 
Panneau Pocket 

 
Horaires : 

 
Lundi-Jeudi  

8h-12h ; 13h30-18h 
Mercredi  
8h-12h 

Mardi-Vendredi 
8h-12h ; 13h30-17h 

 
 

Permanences du maire sur 
rendez-vous 


